

Jeudi 4 décembre 2025,

Discours de M. Antony GEROS
Président de l'Assemblée de la Polynésie française
Représenté par Monsieur Steve CHAILLOUX
Président de la commission du Tourisme et de la Culture



*Monsieur le Président du gouvernement de Mā'ohi Nui (ou son représentant),
Madame la Présidente du CESEC de la Polynésie française (ou son représentant),
Mesdames et messieurs les représentants élus de l'Assemblée de la Polynésie
française, chers collègues,
Madame la Directrice du G.I.E. Tahiti Tourisme,
Madame la Chef du Service de l'Artisanat,
Monsieur le Président de la Chambre de Commerce, d'Industrie, des Services et
des Métiers (ou ses représentants),
Madame la Présidente du Groupement de Solidarité des Femmes de Tahiti,
Mesdames et messieurs les artisans et exposants,
Mesdames et messieurs de la presse,
Cher public,*

*Ia ora na tatou i roto i te Here e te Aroha faito 'ore o te Tumu Nui, i tō tātou
fārereiraa i tēie po'ipo'i !*

C'est avec fierté et un profond respect pour notre culture que je prends ces instants privilégiés, ce matin, pour l'ouverture officielle de la 64^e édition des Journées du Tiare Tahiti, en représentation de Monsieur le Président de l'Assemblée de la Polynésie Française, M. Antony GEROS.

Depuis de nombreuses années, nous avons à cœur, au sein de l'Assemblée de la Polynésie française, d'offrir aux associations, aux artisans et aux créateurs un espace d'expression, de visibilité et de valorisation.

Les Jardins de la Reine et le hall René Leboucher sont devenus, au fil du temps, des lieux privilégiés pour mettre en lumière les savoir-faire de nos archipels : vannerie, couture, bijouterie traditionnelle, mais aussi toutes les formes d'art qui nourrissent et perpétuent notre patrimoine vivant.

C'est donc avec un plaisir renouvelé que nous accueillons, du 4 au 6 décembre, cet événement emblématique dédié à la fleur qui incarne l'âme de notre Fenua : le Tiare Tahiti.

Nous tenons à saluer l'initiative conjointe du G.I.E Tahiti Tourisme, de la CCISM, du Service de l'Artisanat et du Groupement de Solidarité des Femmes de Tahiti. Leur engagement commun confère à cette édition un éclat particulier et contribue à faire rayonner la fleur qui symbolise à la fois notre hospitalité, notre identité et notre fierté.

Nous n'ignorons pas que, dans les Îles Sous-le-Vent, notamment à Maupiti, une tradition orale revendique la fleur de Tiare Maurua comme origine endogène de notre Tiare Tahiti. Cette légende, transmise avec fierté par les anciens, mérite d'être honorée ici, car elle participe pleinement à la richesse culturelle qui nous rassemble aujourd'hui.

Au-delà du folklore et de l'esthétique, le Tiare Tahiti porte un symbole puissant. Chaque voyageur du Fenua, lorsqu'il embarque sur un vol d'Air Tahiti Nui, retrouve ce lien sensoriel et affectif lorsque la fleur lui est offerte. Chaque avion qui arbore le Tiare témoigne, dans le monde entier, de qui nous sommes. C'est un emblème, un repère, un attachement profond.

Ces Journées du Tiare Tahiti proposeront, comme chaque année, un programme riche : ateliers, démonstrations, concours, partages de savoir et rencontres avec nos artisans. Autant de moments qui rappellent que notre culture est vivante, dynamique, créative, et qu'elle continue d'inspirer, encore et toujours, les générations futures.

Au nom du Président de l'Assemblée de la Polynésie française, M. Antony GÉROS, des représentants élus du peuple et de l'ensemble de nos services, nous souhaitons à cette 64^e édition des Journées du Tiare Tahiti une réussite éclatante, ainsi qu'un vif succès à tous ses artisans, exposants et partenaires officiels.

*Mauruuru roa,
Ia Nui te Aroha!*

**Steve CHAILLOUX, Président de la commission du Tourisme et de la culture,
Pour le Président de l'Assemblée de la Polynésie française, M. Antony GÉROS**